

nuit ? Eh bien ! chassez toute frayeur, à présent que me voici sain et sauf, en dépit de Satan !”

La belle châtelaine ne répondait rien et continuait à pleurer, car les larmes sont des sœurs bien unies : elles se suivent l'une l'autre, et après la première il en vient mille.

Mais lui qui devait à son bon ange d'avoir gardé son amour pour sa femme comme une ancre de salut, il s'affligea de la voir pleurer et lui dit :

“ Racontez-moi, Madame, ce qui vous désole, et je jure par mon épée de sécher vos larmes, si cela est en mon pouvoir.

— Monseigneur, dit-elle, je pleure, parce que tandis que nous jouissons ici de tous les biens de la vie, il y a des gens qui manquent du nécessaire ; parce que tandis que cette flamme s'élève vive et joyeuse, et nous envoie sa chaleur comme une caresse, il y en a qui grelottent de froid. . . tandis que par leur fumet savoureux ces mets excitent notre appétit, d'autres ont faim. . . voilà pourquoi ma gorge se serre et pourquoi je ne puis manger.

— Mais, Madame, reprit le mari, qui donc, à votre connaissance, se meurt de froid et de faim ?

— Deux pauvres religieux, Monseigneur, qui m'ont demandé asile et qui sont dans l'écurie.”

Le mari fronça le sourcil.

“ Des moines ! dit-il, des fainéants, des gloutons, des coquins qui voudraient se bien traiter à mes dépens ?

— Ils n'ont demandé qu'un abri et un peu de paille.”

Le châtelain appela ses gens.

“ Oh ! seigneur, seigneur, s'écria en sanglotant la châtelaine, ne les chassez pas, souvenez-vous de votre promesse !

— Soyez tranquille, lui répondit son mari, ils mangeront, ils se chaufferont, et par-dessus le marché ils m'amuseront. Vous allez voir !”

Et il ordonna à ses domestiques de les amener en sa présence.

Pourtant, lorsque comparurent les deux religieux, l'humeur ironique et railleuse du châtelain se dissipa, comme se dissipe aux premiers rayons du soleil le froid et épais brouillard qui, la nuit, s'est exhalé d'un marais. Par un mouvement involontaire il se leva, et la plaisanterie impie qui allait s'échapper de ses lèvres s'y arrêta, comme un serpent qui se replie et rentre dans son repaire. C'est qu'il y avait sur le visage du plus âgé